École primaire Vincent Van Gogh Rue des écoles 54760 LEYR 09 63 02 15 33 0540636@ac-nancy-metz.fr

Procès-verbal du Conseil d'École du jeudi 9 novembre 2023

Composition du Conseil d'École:

Enseignants présents :

- Madame Delphine LORRAIN: PS/MS
- Madame Cécile PHILIPPOT : GS/CP
- Madame Fanny ROBILLOT: CE1/CE2
- Madame Delphine RIEUF: CM1/CM2 les lundis
- Madame Rachel FRANCOIS: CM1/CM2/Direction

Représentants des parents présents :

- Madame Vanessa HAGELBERGER : Titulaire
- Madame Lorraine HENRY: Titulaire
- Madame Julie MARIUCCI: Titulaire
- Madame Juliette BECKER: Suppléante

Maire et / ou représentants présents :

- Monsieur Jean-Marc IEMETTI: Maire de Leyr
- Madame Isabelle BRITO: Deuxième adjointe à la mairie

DDEN:

- Madame Patricia SCHNEIDER: DDEN

Absents - "excusés":

- Madame Marjorie RICHARD : Inspectrice de l'Éducation Nationale
- Madame Virginie GRZEJSZCZAK: Suppléant
- Monsieur Nicolas GRZEJSZCZAK: Suppléant
- Madame Eva ANTOINE: Titulaire
- Madame Cécilia MOULINET : Suppléante

Ordre du jour :

- Rythmes scolaires
- Coopérative scolaire
- Les activités de l'école

Compte-rendu du Conseil d'école du 2ème trimestre

Jeudi 15 février 2024

Début de séance à 18 heure 07 minutes

1. Rythmes scolaires

Ils doivent être discutés pour être appliqués à la rentrée 2024.

Les parents, l'équipe éducative et la mairie se prononceront. C'est la mairie qui doit rendre la décision finale en février. La décision doit être prise en conseil d'école.

Les parents délégués ont préparé un questionnaire en décembre qui a été suivi d'une réunion avec les parents d'élèves, deux membres de la mairie et les enseignantes.

En février, les parents délégués ont préparé un sondage sous la forme numérique à l'aide du site internet « Helioth »

Résultats du sondage

Il y a eu 127 votants:

- Pourcentage de voix pour un maintient de la semaine sur cinq jours : 29,41 %
- Pourcentage de voix pour un retour à la semaine de quatre jours : 70,59 %

Ces résultats sont cohérents avec les résultats des précédents questionnaires.

Le vote du conseil d'école

- Vote de la mairie : la mairie s'abstient du vote (2 abstentions)
- Vote de l'équipe enseignante : 2 votes pour les 4 jours et 2 votes pour 4,5 jours
- Vote des parents : 3 votes pour les 4 jours et 1 pour 4,5 jours

La mairie délibérera avec ces votes pour prendre sa décision finale qui sera donnée au retour des vacances.

Des parents trouvent que le temps de restauration est trop court pour les petits. Les horaires sont difficiles à modifier à cause des contraintes d'horaire chauffeur de car. Il faut terminer la classe à midi.

Les horaires ne changeraient pas en cas de semaine à 4,5 jours.

Nous discutions des horaires suivants pour la semaine à 4 jours : 8h30 à 12h et soit 13h4 à 16h15 ou 14h à 16h30. L'accueil commence 10 minutes plus tôt.

Le conseil d'école retient l'horaire suivant : 8h30 à 12h et 13h45 à 16h15

2. Coopérative scolaire

Solde 31/08/2024	3 297,63		
	Recettes	Dépenses	
Participation parents	1 305,00	Maquillage fête de l'école	37,39
		Médiathèque Saint Max	10,00
		Ingrédients anniversaires	13,35
		Papillotes et décorations Noël	55,17
		Jouets	47,98
		Mutualisation OCCE	1,00
Total recettes	1 305,00	Total dépenses	164,89
Solde 15/02/2024	4 437,74		

Ventes

Les parents ont organisé des ventes de plantes et des ventes de chocolats de Pâques.

3. Activités

- Piscine à Pompey pour les quatre classes :

Les 23 élèves de petite et moyenne sections y sont allés du 14 septembre au 7 décembre.

Les 22 élèves de CE1-CE2 et 22 élèves de CM1-CM2 y sont allés du 17 octobre au 16 novembre.

Les 26 élèves de grande section et CP iront les lundis, mardis, jeudis, vendredi du 11 au 26 mars. Un grand merci aux adultes qui se rendent disponibles pour l'habillage.

Saint Nicolas

Saint Nicolas est passé dans les classes le mercredi 6 décembre avec des pains d'épice ; chaque enfant a reçu un livre et les classes ont assisté à voir un spectacle à la salle polyvalente le vendredi 8 décembre. Merci à la mairie pour ces financements. La mairie précise que le St Nicolas a apprécié son intervention.

Pour remercier St Nicolas et la mairie :

- Les PS/MS ont préparé des chants et des dessins.
- Les GS/CP ont préparé des chants et des dessins.
- Les CM1/CM2 ont préparé et présenté la légende du St Nicolas sous forme de kamishibaï.

- Projet Adage Oralité

Projet Adage Oralité est accepté pour trois classes de l'école : PS-MS, GS-CP, CE1-CE2.

Ce projet consiste à ce qu'une artiste/comédienne viennent dans les classes mener des ateliers. L'artiste va venir 2 fois (les mardis et jeudis) par semaine pendant 5 semaines du 11 mars au 4 avril (50 heures). Le projet va s'élaborer au fur et à mesure des séances. Le but est que les élèves osent s'exprimer et en jouent. Elle prendra les enfants en demi-classe.

Au début, il y aura des jeux oralisation puis commencera le projet « Sur ma peau » qui consiste à recueillir des témoignages pour en extrapoler des sujets.

L'objectif final n'est pas une représentation en fin d'année. Nous ne savons pas encore la forme que prendra le projet dans sa finalité.

- CCAM:

En lien avec le projet Adage « Oralité », les quatre classes se rendront au Centre Culturel André Malraux pour assister à un spectacle et discuter avec les artistes.

Le mardi 13 février, les classes de PS-MS et GS-CP ont assisté spectacle « Pieds » et à l'exposition « La tête dans les nuages » où une classe de Vandoeuvre avait travaillé autour du corps. En amont, un travail avait été effectué en classe et un travail va continuer à être fait toujours en lien avec les pieds. Le car a été réservé sur un financement par la mairie.

Les classes de CE1-CE2 et CM1-CM2 participeront au spectacle « Le choeur du son » le jeudi 11 avril. Il faudra faire attention, le spectacle commencera à 14h30 et nous devrons arriver à 14h15 donc nous partirons à 13h30. Nous repartirons vers 15h20. Le car est réservé.

L'entrée au CCAM coûte 4€ par élève financé par la coopérative scolaire et les deux cars sont financés par la mairie et coûtent 204,72€ chacun.

- Bibliothèque et bibliobus :

Un grand merci aux parents d'élèves qui se portent volontaires pour assurer une permanence et permettent aux élèves de CE1/CE2 et CM1/CM2 d'emprunter de nouveaux livres toutes les semaines.

Le bibliobus passe 5 fois dans l'année de 14h15 à 15h avant la permanence devant l'église : vendredi 22 septembre, vendredi 24 novembre, mardi 16 janvier, mardi 12 mars et vendredi 24 mai.

- Concours kamishibaï plurilingue

Les CM1-CM2 participent au projet kamishibaï plurilingue. Ils ont étudié plusieurs kamishibaï grâce à des emprunts d'un butaï et de kamishibaï à la médiathèque de Meurthe-et-Moselle puis à l'INSPE par

l'intermédiaire de Madame Rieuf. Ils sont en train de rédiger leur kamishibaï qu'ils illustreront aussi pour le concours. Le thème est : « seul on va plus vite, ensemble on va plus loin », nous avons décidé, avec les Jeux Olympiques, de partir sur ce thème.

- CPIE:

Les CM1-CM2 ont bénéficié d'une animation sur les oiseaux avec Edouard Baudon mercredi 7 février. Ils ont travaillé à partir de photographies et de tableaux de détermination. Ils ont appris à utiliser des jumelles pour observer des choucas des tours en haut de l'église, des corneilles, ... Ils ont trouvé des traces de passage de gros-bec casse-noyaux. Ils ont installé des mangeoires et un photo-piège pour savoir quels oiseaux viennent dans le jardin de l'école. Nous sortirons le 3 avril pour les étudier davantage.

- Crèche aux hirondelles

Les PS/MS ont effectué une visite de la crèche aux hirondelles et en lien avec le projet oralité ils feront une « représentation ». Les enfants de la crèche viendront qu'en à eux faire des comptines en langue des signes. Plusieurs visites sont prévues et cela permettra de faire du lien entre la crèche et l'école. Cela permettra à certains enfants de moins appréhender l'entrée à l'école.

- Raconter

Les CE1/CE2 partent d'un conte africain pour approfondir le sujet : des chants, des lectures, etc... pour en découvrir plus sur l'Afrique.

- Agriculture

Les CE1/CE2 font une visite par période dans une exploitation agricole pour en découvrir plus sur l'agriculture, le travail effectué et voir le suivi de l'exploitation à travers l'année. Les enfants ont même pu baptiser un veau du nom d'Ulysse. En classe, des travaux sont effectués pour approfondir le sujet.

- <u>Olympiades</u>

Proposition d'organiser des olympiades à l'occasion des jeux olympiques à la place de la kermesse. Il y aurait quand même un spectacle et une buvette.

Une danse de Mourad Merzouki comme un flash mob pourrait être organisé. Un relais de la flamme pourrait être organisé où les élèves se passeraient le relais de l'école jusqu'au lieu des olympiades. La date sera le samedi 22 juin.

Questions diverses:

- Travaux

Une infiltration d'eau au niveau d'une porte de la classe de CM1/CM2 et des fenêtres du bâtiments maternelle a aussi été signalée.

La demande a été formulée en novembre sur le tableau des investissements pris en charge par la Comcom. Un retour vient d'être fait et un rendez-vous doit être pris.

Date du prochain conseil d'école :

Jeudi 13 juin à 18 heures

La directrice, Rachel FRANCOIS La secrétaire, Delphine RIEUF